

## Cultura&Entretención

**Sebastián Burr**

Ensayista:

# Un libro para desafiar el "consenso liberal-socialista"

► No es habitual que los empresarios escriban de temas densos y especulativos. Sebastián Burr lo hace porque piensa que algo está fallando y algo del modelo no le cuadra.

#### Héctor Soto

Sebastián Burr es un empresario y también un hombre estudiado de los grandes temas de la filosofía política, la economía y la historia. Le fue bien en los negocios y reciente mente se ha hecho un nuevo paradigma sociopolítico. Un libro de proporciones considerables que se inserta en el desarrollo político occidental, en las lógicas de crecimiento económico y en las tareas que Chile tiene pendientes para llegar al desarrollo.

Nos explica la combinación de emprendedor y de hombre reflexivo que hace de Sebastián Burr una figura singular. También destaca su independencia política y su diferencia entre lo que piensa y lo que hace. Porque si en su libro postula un nuevo trato laboral que asocia el ingreso de los trabajadores a su productividad y a los resultados, él dice haber probado y aprobado el esquema con anterioridad en su propia compañía (Titán Industrias

Tecnologías de Desarrollo de Proyectos de Ingeniería), con efectos que fueron satisfactorios para todos los involucrados.

Desarrollamiento de los niveles de designación y de la ingenuidad por implicación política que preservan la democracia chilena. Burr llama a un cambio de paradigmas y responde algunas preguntas.

El libro tiene casi 600 páginas grandes. ¿Por qué publicar un libro tan voluminoso, cuando tema material para haber publicado tiene tanto?

Porque vivimos en una cultura materialista y excesivamente disruptiva, plagada de distorsiones, reducciones y prejuicios que interactúan negativamente en todos los ámbitos, sobre todo en el plano sociopolítico. Dividir el libro en varios volúmenes habría hecho perder de vista dicha trama y la propuesta integrada que sugiere como solución.

¿Cómo se autodefiniría, liberal o conservador, hombre de centro o

de derecha, religioso o escéptico, optimista o pesimista?

El libro intenta una síntesis que supera las categorías que históricamente han dividido a nuestra sociedad. Sus planteamientos emanados de datos objetivos y del sentido común, y apuntan a promover en todos los ciudadanos el desarrollo moral (personal) y ético (sociopolítico), el ejercicio pleno de la justicia, de la libertad y de la solidaridad. Y sobre todo el desarrollo de una suficiente memoria que derive de una expansión activa de la inteligencia teórica, práctica y emocional. Creo ser optimista.

¿Habrá que cambiar radicalmente el mundo?

Yo diría que hay que complementar, pero de un modo radical, para que todos los chilenos se conviertan en participes activos del desarrollo socioeconómico y económico, de modo que el protagonismo democristiano deje de ser un privilegio de los grandes empresarios, de la clase política y de ciertos grupos vi-

cacionales.

A su juicio, ¿por dónde está haciendo agua el modelo económico?

La falla central es que no ha logrado conciliar una próspera macroeconomía con una paupérrima microeconomía. Convierte la riqueza en muy pocas manos y mantiene a las grandes mayorías en el suelo de desarrollo socioeconómico. Impide que las personas participen activamente en la oferta, en la demanda, en el acceso proporcional a la propiedad productiva y a la generación de ahorro que permita el emprendimiento.

La propuesta central de su libro apunta a implementar en nuestro país un nuevo modelo sociopolítico.

¿Por qué lo considera necesario? Porque después de más de 160 años de vigencia del paradigma liberal-socialista en Chile, se ha revelado intrínsecamente incapaz de resolver los problemas humanos, sociales y sistémicos de fondo, al margen de sus éxitos relativos, que todos conocemos. ●

#### LA RICHA

**Hacia un nuevo paradigma sociopolítico**  
DESENTERRAR BURR CERDA  
Santiago, 2010, 587 páginas,  
52.000

#### MODELO ECONÓMICO Y SOCIAL

"La falla central es que no ha logrado conciliar una próspera macroeconomía con una paupérrima microeconomía".



► En su libro se postula un trato laboral que asocie ingresos de los trabajadores a su productividad.

# Un libro para desafiar el "consenso liberal socialista" (entrevista) [entrevista] [artículo] : Héctor Soto.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Soto, Héctor

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un libro para desafiar el "concenso liberal socialista" (entrevista) [entrevista] [artículo] : Héctor Soto.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)